



Le mot du président de la FFFCEDV

Les événements marquants de la Fédération

Jean-François Seï

Mes chers Collègues, chers Amis,

Ce dernier numéro de l'année 2018 pour notre revue *Dermato Mag* m'offre une double opportunité : évoquer les événements importants de la Fédération pour ce dernier trimestre et anticiper ceux qui vont marquer 2019.

Le Séminaire des Responsables d'Association a eu lieu fin septembre et a réuni 72 collègues qui ont planché sur l'avenir de la Fédération à travers six questions : Comment impliquer nos jeunes collègues ? Comment favoriser une dynamique d'échanges entre dermatologues ? Comment gérer la demande des patients ? Comment faciliter la communication entre la fédération et les dermatologues ? Comment intégrer la télémédecine à notre pratique quotidienne ? Quel modèle économique pour assurer la pérennité des associations et de la fédération ? Leurs réponses, très intéressantes, font l'objet d'un article dans ce numéro de *Dermato Mag* et donnent des pistes pour l'avenir de notre institution.

« **Qui sommes-nous en 2018 ?** » : une enquête en ligne qui vise à mieux nous connaître : cette « photographie » rendue possible par le mailing de la fédération (merci Éric Tisserand !) va nous permettre d'avoir un tableau précis de nos membres, de leurs pratiques professionnelles, des modalités de leurs FMC et de leurs attentes dans ce domaine. Les résultats de cette enquête feront l'objet d'une publication prochaine. Vous pouvez, si vous ne l'avez pas encore fait, répondre jusqu'à la fin du mois de décembre : une participation importante est la condition sine qua non de sa réussite !

La renaissance d'une Association de Formation Continue en Dermatologie, celle de Limoges, qui va réitérer son adhésion à la Fédération et que nous accueillerons bien sûr avec un grand plaisir.

L'année 2019 s'annonce d'ores et déjà très riche :

Les Journées Nationales Provinciales de Dermatologie se préparent activement comme en témoigne la photographie jointe prise le 22 septembre 2018 à l'occasion d'une réunion du Comité d'Organisation. Elles auront lieu au Havre du 21 au 23 mars 2019 : les quatre instances de la dermatologie ont uni leurs efforts pour proposer un programme varié et orienté sur notre pratique quotidienne. Si le slogan en est : « *La dermato au Havre, ça décoiffe* », ce n'est pas seulement une



allusion au vent de ce port de Normandie mais surtout une invitation à découvrir les nouveautés cliniques et thérapeutiques de notre dynamique spécialité à travers de nombreux ateliers pratiques et de séances plénières. Le samedi matin sera, comme d'habitude dans ce format, consacré à des sujets extra-dermatologiques, en particulier historique sur Guillaume le Conquérant et architectural avec Auguste Perret et le classement de la ville du Havre au patrimoine mondial de l'UNESCO. Inscrivez-vous nombreux !

Ces JNPD seront précédées le mercredi 20 mars après-midi de quatre DPC : vous aurez ainsi la possibilité de valider vos DPC lors de votre déplacement au Havre et serez prévenu par mail de l'ouverture prochaine des inscriptions. Les thèmes retenus sont :

- Optimiser la prise en charge de l'urticaire chronique (animé par Germaine Gabison et Dominique Isabelle Lons Danic).
- Corrélations dermatoscopie-histologie. Quel impact sur la pratique du dermatologue clinicien ? Applications au diagnostic du « nævus atypique » (Jean-Yves Gourhant et Alexiane Dallot).
- L'acné : un challenge pour le dermatologue (Marie-Sylvie Doutré et Philippe Beaulieu).
- Diagnostic et traitement des acrosyndromes vasculaires (Patricia Senet et Jean-Benoît Monfort).

Le séminaire DMA va réunir à Paris les 2 et 3 février nos jeunes collègues en fin d'internat ou de clinicat : l'objectif est de leur indiquer les vastes perspectives professionnelles offertes par notre spécialité car Dermatologue, c'est un Métier mais des Avenirs possibles (d'où la dénomination « DMA » pour ce Séminaire). Nous souhaitons bien sûr faire valoir toutes les facettes de la pratique libérale et encourager nos jeunes collègues à choisir cette voie... pour nous rejoindre ensuite au sein des associations !

Un mot pour signaler, après le communiqué de la Société d'endocrinologie, un risque de survenue de méningiomes chez des femmes (ou des transsexuels) exposées à de fortes doses d'acétate de cyprotérone (Androcur[®] : 50 à 100 mg par jour) et prolongé cinq ans : ce risque est majoré par 7 par rapport à des femmes non exposées : nul doute que nous aurons des questions de nos patientes concernant Diane[®] dans laquelle pourtant le dosage d'acétate de cyprotérone est bien inférieur (2 mg) !

Last but not least, fin septembre 2019, nous souhaitons faire une Journée de Dermoscopie : elle nous permettra, après 20 ans de perfectionnements, de faire le point des connaissances actuelles et à travers de nombreux cas cliniques interactifs sous forme de Quizz, de faire aussi votre auto-évaluation. Cette imagerie simple et non invasive est devenue indispensable lors de nos consultations, que ce soit en cancérologie cutanée dans le diagnostic des lésions pigmentées et achromiques, en dermatologie générale, inflammatoire ou infectieuse, ou en pathologie du cuir chevelu. Cette nouvelle approche du diagnostic clinique a suscité d'emblée l'intérêt de la fédération, en dépit du scepticisme de certains, et nous avons pu être un acteur essentiel de cet apprentissage pour nos collègues. Rappelons ici le mécénat exemplaire du laboratoire Galderma dans ces formations. Une nouvelle rubrique va enrichir ce numéro de *Dermato Mag*, une fiche dermoscopique dénommée « *Le troisième œil* » : elle sera renouvelée sous la direction de Pascale Huet, Jean-Yves Gourhant et moi-même.

Nous serons à l'heure de tous ces rendez-vous... même si nous abandonnons en Europe le changement d'heure en 2019 !

Bonne lecture de votre *Dermato Mag* !

